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９月２９日（金） 本日は、船橋啓明高校の開かれた学校づくり委員会のミニ集会でした。
お昼前の１時間ほど、行ってきました。船橋啓明高校は、学校創設時に、『地元の人が塚田
駅に向かうために校内の敷地を正門から裏門へ横切って構わない』という約束があったそう
です。そのために、朝の通勤通学の時間帯、そして一晩中校門を閉めることはしないそうで
す。それ故に、学校前の坂道の横断や通学自転車の横断、夜間の通行者によるゴミやビール
缶の放置など問題も多いとの事です。共通理解や問題意識の共有等、様々な意見が出ました。
学校それぞれに抱える問題は皆違いますね。

＊ ＊
１０月２日（月） 本日は、昨年の卒業生が利用している障害者生

活支援施設「いずみ園」の２５周年会という事で参加してきました。
残念ながら卒業生のＳさんはお休みで会うことはできませんでした。
今回の記念会は、毎日新聞論説委員の野沢和弘氏をお招きして『障害
者の人権』というタイトルでの講演会でした。自らが障害のあるお子
さんを育て、昨年起きた津久井山ゆり園の事件を通して、今の目の前
の子どもたち一人一人が持つ輝きや子育ての幸せについて、熱く語っ
てくださいました。失われた尊い命を思う時、私たちは何があっても
生徒たちを守らなければいけないと、決意を新たにしました。

学校に戻ると明日から始まる中学部２年生の宿泊学習の「いってらっし
ゃい集会」が待っていました。保健室前に集まって、Ｔスロー大会の表彰
や宿泊学習の歌の披露、いつもながら皆元気いっぱいの声です。さあ、明
日は出発！私も一緒に参加します。

＊ ＊ ＊
１０月３日（火） 本日は、中学部２年生の宿泊学習です。

多目的室で、出発式の後、２台のスク
ールバスに乗り込んで、手賀の丘少年
自然の家へ出発です。私は２号車。車
内は「好きなものシリーズ」で順番に
食べ物、俳優、テレビ番組と続きます。やや疲
れた頃…到着。手賀の丘に着くと、もう他の団
体の観光バスが何台も並んでいました。すぐに

お昼です。再調理担当の先生が、ハ
ンドミキサー片手に頑張ります。飲み放題のジュース
はミックスして楽しみ、人気でしたね。
午後からは、ステンドグラス制作です。予め、用意

して来た下書きを元に、先生と共同作業です。真っ赤
なハートや揺れるカーテン、美味しそうなブドウや竜や亀、色々な

作品ができました。部屋に戻って休憩。しばらくするとホールから楽
しそうな笑い声が聞こえます。見に行くと、カードゲームの「ウノ」
で盛り上がっていました。入浴タイムのため途中で抜ける女子もいる

中、結局負けたのは、松村教諭とＴ君のチ
ームでした。バイキングがお楽しみの夕食
の後は、体育館のレクタイムです。全員で
歌の後、風船バレー、フォークダンスと、たくさんの笑顔でいっ
ぱいの時間となりました。今夜泊まるのは、私たちの学校だけ！！
貸し切りで手賀の丘の夜は、更けていきました。（次へ続く）



＊ ＊
１０月４日（水） 長いような、短いような夜が明けました。夕べ

の手賀の丘は、思ったほど冷えませんでした。皆、よく眠れたかな？
と思う頃、起床時間の音楽が放送で流れ始めました。７時３０分、朝
食の時間です。いつもならもうスクールバスに乗っていそうな時間で
すが、皆食堂に集合しました。今朝もバイキングです。おなか一杯食
べられたかな？ゆっくりと体調を確認しながらの食事でした。

そして、荷物の整理が終わったら、もう退所式です。あっという間
でしたね。生徒を代表してＫ君が、お礼の言葉
を手賀の丘の所員の方に伝えました。そして、
迎えに来てくれたスクールバスに乗って船橋夏
見へ帰ってきました。帰ってくると皆が、校門
や昇降口で手を振って、出迎えてくれました。

嬉しいですね。夏見の温かさです。ずーっと楽しみにたくさん準備し
てきた宿泊校外学習が終わりました。来年は３年生です。修学旅行は、もっともっと素晴ら
しいものになるようにまた頑張っていきましょうね。
実は、本日本校の高等部２年生のＩ君が、門田教諭と一緒に船橋市役所

に招待されていました。Ｉ君は、以前にも書いたように千葉県代表として
全国障害者スポーツ大会にフライングディスクで出場が決まっています。

船橋市は全国大会に出場する選手には、市長が参加し
ての激励会を行ってくれます。同じく船橋市から参加する７名と一緒に
市長さんと握手、新聞社やケーブルテレビからの取材を受け、やや恥ず
かしそうでした。『えひめ大会』は、１０月２６日～１０月３１日です。
皆で千葉から応援していますよ！頑張ってきてくださいね。

＊ ＊ ＊
１０月５日（木） 本日は、千葉県障害者スポーツ大会が行われ、

フライングディスク大会に中学部１名、高等部４名が参加しました。
私は応援に行けませんでしたが、昨日激励会に行ってきたＩ君も含め、

皆練習も頑張っての参加です。昨年はＩ君１
人だけだったのに、今年は５人も参加すると
いうのは、嬉しいことです。自分の可能性を見つけるチャンスを大
切にしてください。結果は、大人の部も一緒の競技でしたから入賞
は厳しかったようですが、自己記録を伸ばしたりと、それぞれ成果
はあったようです。よく頑張りました。


